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平成２７年１２月（第７回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時

平成２７年１２月２１日（月）午後３時４５分～午後５時３７分 

２ 場所

福光庁舎 ４０２会議室 

３ 出席委員 

・教  育  長 高 田  勇   ・同 職 務 代 理 者 河 合 正 登 

・教 育 委 員 渡 邊 美 和 子・教 育 委 員 岩 井  透 

・教 育 委 員 碓 井 好 彦 

４ 説明出席者 

 ・教 育 委 員 会 教 育 部 長 豊 川  覚   ・教 育 総 務 課 長 酒 井 啓 行 

・生涯学習スポーツ課長 浦 辻 一 成  ・文 化 ・ 世 界 遺 産 課 長 此 尾 治 和 

・福光美術館副館長 大 浦 洋 志  ・福光福祉会館長 竹 澤 一 秀 

・中 央 図 書 館 長 若 田 康 雄  ・教育センター所長 河 合 清 明 

・教育総務課副主幹 村 田 朋 一  ・教育総務課副主幹 長 谷 修 司 

５ 傍聴人数 

 １人 

６ 会議の要旨 

 午後３時４５分、教育長が開会を宣し、議事に入る。 

 ・新教育委員会制度について 

・新任委員の紹介について 

部長から説明した。 

 １ 前回議事録の承認 

 第６回及び臨時教育委員会について、全員が異議なく承認した。

 ２ 教育長の報告 

教科書問題について 

 ３ 協議事項 

  （１）南砺市立図書館条例施行規則の改正について 

     中央図書館長から説明した。 

委員長から同意を求めたところ、全員異議なく同意した。 

（２）平成２７年度教育委員会表彰候補者について 

     教育総務課総務係長から説明した。 

委員長から同意を求めたところ、全員異議なく同意した。 

４ 報告事項 

（１）南砺市議会１２月定例会一般質問等の要旨について 

各課長、館長から説明した。 
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５ その他 

（１）南砺市成人式の出席依頼について 

   生涯学習スポーツ課長から説明した。

（２）第６２回文化財防火デー文化財防火訓練について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

（３）南砺市学校研究会について 

   教育センター所長から説明した。 

（４）体力・運動能力調査報告書（中間報告）等について 

   教育センター所長から説明した。 

（５）各館について 

   福光美術館副館長から説明した。 

６ 今後の日程

  次回教育委員会開催（予定）

日時 平成２８年２月８日（月） 午後２時３０分

   場所 井波庁舎 ３０１会議室

７ 議事

  協議事項について

○教 育 長

○事 務 局

○教 育 長

○事 務 局

○教 育 長

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 長

協議事項（１）関係

3P 新旧対照表の第 5 条、図書館協議会は年に何回開催しているのか。

昨年から、春の社会教育委員会の後に続けて開催している。委員の

うち９名が社会教育委員と重複し、他に互選の方３名を加えて１２

名で行っており、今年で２年目になる。 

本来であれば、かなり前から開催する必要があったのではないか。 

合併前はそれぞれの町村でも開催していたはずである。 

この協議会の意味を考えた時に、今後、中味の濃い会合にしていく

ために工夫していかないと、市民のニーズに応えられないのではな

いか。この件についてはよいか。承認。 

協議事項（２）関係

一般表彰の公民館関係の方はどの方も１０年に該当することから挙

げていると思うが、１２年の人は１０年時に何故候補として該当し

なかったのか。１０年経過し該当になっても、もらっていない方が

他にもいるようなら、その理由を聞かせてほしい。 

１０年時には声掛けをしたが、その時は候補者に女性が少なかった

ため、遠慮されたようである。今年はたくさんの方がいるので、受

けられた。 

この件については、ここにリストアップしてある方々を、一般表彰、
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○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○教 育 長

○事 務 局

○教 育 委 員

○教 育 委 員

特別表彰するということでよいか。また、前回の委員会で話題とな

った、次回の表彰については表彰規定を見直し委員の意見をいただ

き、候補者の推薦をお願いしていきたいと思う。これについてはよ

ろしいか。承認。 

報告事項（１）関係

曳山が今後グレードアップをしていくことで、市としてはそれでも

良いかもしれないが、現場では１町内の人口等が徐々に落ち込んで

いる。この後１町内で１山を維持するのが厳しくなると思う。自分

の町だけ抜けますというわけには当然いかないので、その頃になる

と市に対して補助や支援などを求めることが出てくるのではないか

なと思うので、そのような情報を集めておいていただきたい。いく

つかの町内の関係者は、大分危惧されている。 

先日も曳山保存会の幹部と情報交換をしたが、幹部は次の世界遺産

登録、そして全国大会ということで盛り上がっているが、若い年代

は不安を感じているという事も聞いている。どういう形で進められ

るのか、市もどのような協力ができるのか協議していく必要がある。

その他（２）関係

城端では別院の輪番さんが挨拶をしているが、それは城端で段取り

をしているということか。 

それは、消防が中心となり、城端行政センターでセッティング等を

やっているからである。主催は消防であり、その内容や進行等も消

防が中心に決めている。 

福光は今まで、教育委員のほか文化財審議会委員の辻沢さんも挨拶

している。教育委員会の主催なので、主催者挨拶という感じで挨拶

している。 

もし突然挨拶することになった時に、どういうことを述べたらいい

のか迷う。いわゆる主催者側としての挨拶と捉えたらいいのか。 

消防と最終的な打合せをする事になっている。とりあえずこちらの

案としてこれを消防に出そうと思っていたので、確認させていただ

き、また案内したい。 

いつも教育委員会から原稿をいただいている。石岡前委員のアドバ

イスは、その日の天候にもよるが、その場の雰囲気で原稿を全部言

わなくても大丈夫と聞いている。原稿は少し自分で箇条書きにメモ

したものを持っていて、原稿と併せてその場に応じてやっていた。 

原稿は大変参考になる。私も同じように石岡先生のアドバイスで、
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○教 育 委 員

○教 育 長

○事 務 局

○教 育 長

○事 務 局

○教 育 長

○教 育 長

○教 育 委 員

○教 育 長

毎年会場の天候などの状況を考慮し、原稿をもとに挨拶している。 

行政センター長は、以前の委員は皆原稿を読んでいたと言われてい

たが、とにかく天候によっては短くした方がいいと思う。 

挨拶文そのものをコンパクトにする必要があるのではないか。 

再度、確認して調整したい。 

その他（３）関係

市の教育研究大会で、特別支援関係で講演をいただくのは初めてか。

初めてである。 

ニーズが高まっている中での講演ということで、先生方の期待にも

応えられるのではと思う。 

その他（４）関係

とかく学力面に目が行きがちだが、それの基になる貴重なデータと

なっているので、我々自身もどういう傾向にあるのか、もう一度詳

細に見ていく必要があると思っている。 

このデータを見て、かなり昔と比べて良くなっているという印象を

持った。現場にいた時に体育部会に所属していたが、南砺市だけで

はないが、投力（ボールを投げる力）が年々落ちていて、これが富

山県の大きな課題だと言っていた覚えがある。それが今、ボール投

げについては県や全国の平均を下回っていない。これがすごいこと

で、これまで長年先生方が現場で意識しながら、小中だけでなく幼

保小中といった連携も大きく働きこのように県や全国の平均を上回

ったということは、すばらしいことだと思う。 

小学校の授業でも、疑似ソフトボールなどを授業に取り入れるなど、

地道な取組みが徐々に花開いている感じがする。悪いと言われてい

たボール投げが県や全国の平均を上回り、全ての項目がこういう傾

向になると良いが悪い項目もあるので、こうした所を取り組んでい

きたい。 

午後５時３７分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 

平成２８年２月８日 

南砺市教育委員会 

教育長 


